
O município de Mo-
reira Sales, através do 
prefeito Luiz Volpato, 
reforçou nesta semana, 
as parcerias a serem de-
senvolvidas com órgãos 
do governo estadual. Foi 
durante encontro com 
representantes do Insti-
tuto de Desenvolvimento 
Rural do Paraná – IDR-
-PR e Seab – Secretaria 
de Estado da Agricultura.
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Moreira Sales reforça parcerias 
com órgãos do governo estadual

Quarto Centenário vai abrir temporada de 
Caminhadas na Natureza no dia 13 de abril

A direção regional do IDR-Paraná, divulgou nesta semana, o calendário prévio 
das caminhadas internacionais na natureza, que serão realizadas no de 2025. Até 
o momento são 13 municípios estão inseridos na programação.

Rancho Alegre reforça parcerias para 
fortalecer a educação no município
O prefeito de Rancho Alegre D’Oeste, Cássio Zanuto, acompanhado da secretária 

de Educação, Silvana de Oliveira, e da articuladora municipal, Erica Santos, estiveram 
no Núcleo Regional de Educação de Goioerê nesta segunda-feira (10). O objetivo 
foi discutir o Relatório de Gestão Municipal.

Câmara discute solução para impasse 
com empresários do Parque Industrial

PÁGINA 04

Boa Esperança recebe ônibus 
zero para o transporte escolar

Um assunto que vem tirando o sono de um grupo 
de empresários do Parque Industrial de Goioerê, foi o 
tema principal de uma reunião realizada nesta terça-
-feira (11), no Gabinete da Presidência da Câmara 
Municipal.

Em Curitiba, prefeito Eides Guedes recebeu 
ônibus de R$ 412 mil para o transporte escolar

O prefeito de Janiópolis, 
Eides Guedes, esteve em 
Curitiba nesta segunda-
-feira (10/2), onde recebeu 
um ônibus para o transporte 
escolar. O veículo foi ad-

quirido com recursos de 
Emenda parlamentar do 
deputado federal Sandro 
Alex, com contrapartida 
financeira do Governo do 
Estado.

Conselheiros Tutelares terão 
vale-alimentação de R$ 500

Em uma reunião reali-
zada no Conselho Tutelar 
de Goioerê, nesta segunda-
-feira (10), foi definida 

a concessão do vale-ali-
mentação para os cinco 
conselheiros tutelares do 
município.
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Em uma reunião realiza-
da no Conselho Tutelar de 
Goioerê, nesta segunda-fei-
ra (10), foi definida a con-
cessão do vale-alimentação 
para os cinco conselheiros 
tutelares do município. 
A decisão representa um 
avanço significativo para 
a categoria, que há anos 
reivindicava esse benefício.

Anteriormente, os conse-
lheiros tutelares não haviam 
sido incluídos na concessão 
do vale-alimentação de R$ 
500,00, que já era conce-
dido pelo prefeito Pedro 
Coelho a todos os demais 
servidores municipais. Com 
a nova decisão, a situação 
foi corrigida, garantindo 
mais equidade entre os 
profissionais que atuam no 
serviço público.

O presidente da Câmara 
Municipal, Joaquim Rafael 
Neto, celebrou a conquista 
e destacou que essa vitória é 
resultado de uma luta antiga e 
necessária. “Essa decisão re-
presenta um reconhecimento 
ao trabalho essencial que os 
conselheiros tutelares reali-
zam em defesa das crianças 

Conselheiros Tutelares terão 
vale-alimentação de R$ 500

e adolescentes”, afirmou.
O vereador Maik Rama-

lho também comemorou 
o avanço, enfatizando a 
importância do momento. 
“Isso é um marco histó-
rico para os conselheiros 
tutelares de Goioerê. Eles 

desempenham um papel 
fundamental na proteção 
e garantia dos direitos das 
crianças e adolescentes, 
e essa conquista é um re-
conhecimento justo pelo 
trabalho que realizam dia-
riamente”, declarou.

A concessão do benefício 
reforça a valorização dos 
conselheiros tutelares e 
destaca o compromisso da 
gestão municipal em apoiar 
aqueles que atuam na defesa 
dos direitos da infância e 
juventude.

Os conselheiros tutelares de Goioerê também vão receber o vale de R$ 500,00

Muita expectativa 
para a retomada das ati-
vidades da Casa da Cul-
tura de Goioerê, que abre 
a temporada de cursos 
nesta quarta-feira (12). 
No total mais de 1.200 

Mais de 600 alunos iniciam cursos nesta 
quarta-feira na Casa da Cultura de Goioerê

alunos se inscreveram 
para os diversos cursos 
oferecidos.

Segundo a secretária 
Wall Santos, do total de 
inscritos, cerca de 600 
alunos tiveram sua inscri-

A equipe da Casa da Cultura com a secretária Wall Santos

ção confirmada e estarão 
realizando cursos nas áre-
as de arte, música e dança. 
“Um número expressivo 
e que mostra o interesse 
da população pelos cursos 
ofertados pela nossa Casa 

da Cultura”, diz ela.
A secretária se diz mui-

to animada e esperançosa 
de que 2025 será um ano 
repleto de aprendizados 
e experiências enrique-
cedoras para todos. “Eu 
não tenho dúvida disso e 
quero dizer que estamos 
muito animados”, citou.

Em relação às pesso-
as que estão na fila de es-
pera, a  Casa da Cultura 
informa que conforme 
forem surgindo vagas 
elas serão contatadas 
para o preenchimento. 
“Infelizmente a estru-
tura local não comporta 
mais que 600 alunos, 
daí a razão de termos 
fila de espera”, comen-
tou. (Foto: Tribuna da 
Região).

Movimento bilionário
A 37ª edição do Show Rural Coopavel segue até sexta-

-feira (14) em Cascavel e espera movimentar R$ 6 bilhões. 
Com 600 expositores – entre eles players do agronegócio, 
instituições públicas e privadas de pesquisa e de tecnologia -, 
distribuídos em uma estrutura de 720 mil metros quadrados, 
a feira deve atrair mais de 390 mil visitantes em cinco dias de 
evento. O slogan “Nossa natureza fala mais alto”, segundo 
Dilvo Grolli, representa a essência do Show Rural. A preocu-
pação com a preservação ambiental e o desenvolvimento de 
atividades agropecuárias sustentáveis é o destaque na feira.

Sustentável
“É um tema que vem ao encontro das práticas ESG e 

que mostra que o produtor rural está consciente quanto à 
necessidade de ações de mitigação dos efeitos das mudanças 
climáticas e à conservação do meio ambiente para as futuras 
gerações”, disse o presidente da Coopavel, Dilvo Grolli, 
organizador da feira.

Dinheiro ao Paraná
O deputado Luiz Fernando Guerra (UB) diz que a ti-

tularidade da área das Cataratas do Iguaçu vai aumentar a 
arrecadação da exploração turística do local ao Estado. “Con-
siderando o valor atual do ingresso para acesso ao parque, que 
é de R$ 105,00, e o número de visitantes em 2024, que foi de 
1.893.116 pessoas, o lucro gerado foi de R$ 198.777.180,00. 
Sendo assim, somente em 2024, considerando o contrato de 
concessão vigente, o Paraná deixou de arrecadar aproxima-
damente R$ 14 milhões, valor correspondente aos 7% da 
receita bruta que deveriam ser repassados ao Estado”, disse.

Muito mais
Mas na realidade, segundo o deputado, esse valor é muito 

maior porque no cálculo não foram considerados os passeios 
Macuco Safari, por exemplo, que atualmente custa R$ 384 por 
pessoa, na versão mais econômica. Já o Hotel das Cataratas, 
a diária custa em torno de R$ 5 mil reais para um casal. Isso 
significa que o valor que deveria ter permanecido no Paraná, 
certamente ultrapassa R$ 100 milhões.

Renuncia
O vereador Vagner Brandão (PP), conhecido como “Vagner 

da Viação”, anunciou sua renúncia à presidência da Câmara 
Municipal de Colombo. A decisão foi tomada em resposta a 
uma recente interpretação legal do Ministro Gilmar Mendes 
(STF) que impede a reeleição de presidentes de câmaras 
municipais para um terceiro mandato consecutivo.

Visita
O deputado federal Pedro Lupion (PP) visitou nesta 

segunda-feira (10) a Assembleia Legislativa e cumprimentou 
o presidente do legislativo estadual, deputado Alexandre 
Curi (PSD) e o líder do PSD na Casa, deputado Luiz Claudio 
Romanelli. Lupion é coordenador da Frente Parlamentar do 
Agro na Câmara dos Deputados. A política do ano eleitoral 
de 2026 foi um dos assuntos abordados durante o encontro. 
Alexandre Curi, como se sabe, já manifestou a intenção de 
apresentar o seu nome para a disputa ao Palácio Iguaçu.

Zagueiro
O deputado Hussein Bakri (PSD), líder do governo na 

Assembleia Legislativa, afirmou que está estudando uma 
PEC para limitar os efeitos de decisões monocráticas dos 
conselheiros da Corte de Contas. “Tenho ressalvas pessoais 
com o TC desde o dia que aprovamos os gravames do Detran, 
cobrando 30% do valor que era cobrado das empresas, e tão 
logo nós aprovamos aqui, eles derrubaram através de uma 
medida de apenas um conselheiro. Um conselheiro derrubou 
uma decisão da Assembleia”, disse Bakri.
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O prefeito de Rancho 
Alegre D’Oeste, Cássio 
Zanuto, acompanhado da 
secretária de Educação, 
Silvana de Oliveira, e da ar-
ticuladora municipal, Erica 
Santos, estiveram no Núcleo 
Regional de Educação de 
Goioerê nesta segunda-feira 
(10). O objetivo foi discutir 
o Relatório de Gestão Mu-
nicipal.

O Relatório de Gestão 
Municipal integra o Progra-
ma Educa Juntos, iniciativa 
da Secretaria de Estado da 
Educação do Paraná (SEED) 
que promove a colaboração 
entre Estado e municípios 
para aprimorar a gestão da 
educação pública.

Segundo a chefe do Nú-
cleo de Educação, Danielle 
Mellero, o programa tem 
como objetivos compartilhar 
práticas inovadoras e estraté-

Rancho Alegre reforça parcerias para 
fortalecer a educação no município

gias de gestão educacional, 
além de fornecer subsídios 
para a elaboração de dire-
trizes estratégicas. 

“O material, desenvol-
vido pelo Núcleo de Coo-
peração Pedagógica com 
os Municípios (NCPM), é 
uma ferramenta essencial 

para fortalecer a educação 
no município, auxiliando 
na tomada de decisões e na 
implementação de práticas 
inovadoras na rede muni-
cipal de ensino”, destacou 
Danielle.

O Relatório de Gestão 
Municipal é composto por 

dados e indicadores com-
pilados pelo NCPM a partir 
de bases públicas e sistemas 
da SEED. Além disso, inclui 
informações fornecidas pe-
las Secretarias Municipais 
de Educação por meio de 
formulário específico. “O 
documento pretende contri-
buir para o desenvolvimento 
de estratégias de gestão nos 
próximos anos”, acrescentou 
Danielle.

O prefeito Cássio Zanuto 
reforçou a importância da 
parceria entre o município e 
o Núcleo de Educação para o 
fortalecimento da educação 
local. “A educação avança 
quando trabalhamos juntos. 
Por isso, não medimos esfor-
ços para buscar alternativas 
que melhorem a qualidade 
do ensino para nossas crian-
ças e adolescentes”, afirmou 
o prefeito.

O prefeito Cássio e a secretária Erika, recebem relatório 
das mãos da chefe do NRE, Danielle Mellero e da técnica da 

Educação Infantil e Ensino Fundamental, Fernanda Gorri

Um assunto que vem ti-
rando o sono de um grupo 
de empresários do Parque 
Industrial de Goioerê, foi 
o tema principal de uma 
reunião realizada nesta 
terça-feira (11), no Ga-
binete da Presidência da 
Câmara Municipal.

Durante o encontro, 
conduzido pelo vereador 
e presidente da Casa, “Jo-
aquim da Ambulância”, 
os empresários falaram 
do temor e do risco que 
estão correndo, por conta 
de uma ação do Ministério 
Público que pede a deso-
cupação do local.

Segundo eles, vencido 
o prazo de cessão dos ter-
renos onde os mesmos im-
plantaram suas empresas, 
uma ação do Ministério 
Público quer que a lei de 

Câmara discute solução para impasse 
com empresários do Parque Industrial

cessão seja cumprida e os 
imóveis, com as benfeito-
rias realizadas, inclusive 
construção de prédios e 
barracões, sejam retorna-
dos ao município.

Na conversa, os em-
presários lembraram que 
a situação se arrasta há 
algum tempo e que o 
temor de perderem os 
investimentos feitos é 
cada vez maior. “Por isso 
estamos aqui, buscando o 
apoio e a orientação dos 
vereadores”, disseram.

Depois de ouvir os 
empresários, vereadores 
presentes manifestaram 
preocupação com a si-
tuação, uma vez que os 
empresários ‘ameaçados’ 
são geradores de centenas 
de empregos no municí-
pio. “A situação é muito 

séria e nós não podemos 
ficar de braços cruzados. 
Vamos ajudar a buscar 
uma solução para evitar 
prejuízos financeiros e 
também o fechamento de 
postos de trabalho”, disse 
o presidente “Joaquim da 
Ambulância”.

O vereador Patrik Pe-
lói, que também esteve 
na reunião, chegou a 
apresentar um modelo 
de projeto que poderá ser 
discuto com a Prefeitura 
Municipal, visando so-
lucionar o problema dos 
empresários, mas afirmou 

que a proposta precisa ser 
amplamente discutida. 
“Vejo com bons olhos 
mas precisamos sentar 
com a assessoria jurídica 
e veremos se esse é o me-
lhor caminho  mesmo”, 
citou ele.

Segundo os empresá-
rios, entre as empresas 
que correm o risco de 
serem obrigadas a deixar 
o local, estão várias com 
mais de 10, 15 e 20 anos 
de Parque Industrial. 
“Sem dúvida, se essas 
empresas fecharem suas 
portas, seria um prejuízo 

muito grande para toda a 
cidade, que perderia mui-
tos postos de trabalho”, 
frisou Patrik.

 A reunião também 
contou com a participação 
dos secretários munici-
pais de Administração, 
Isaías Ferreira Lima, de 
Indústria e Comércio, 
Ananza Baggio e de Com-
pras e Licitações, Regina 
Cruz. Diversas sugestões 
foram apresentadas e a 
expectativa é de que nos 
próximos dias se chegue 
a uma solução do caso.

O presidente Joaquim, ladeado pelos os secretarios Isaías e Ananza

Os empresários foram recebidos na Câmara Municipal: busca por solução ao impasse no Parque Industrial
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A direção regional do 
IDR-Paraná, divulgou 
nesta semana, o calen-
dário prévio das cami-
nhadas internacionais 
na natureza, que serão 
realizadas no de 2025. 
Até o momento são 13 
municípios estão inseri-
dos na programação.

Na região, Quarto 
Centenário é o município 
escolhido para fazer a pri-
meira caminha deste ano, 
com o evento agendado 
para acontecer no dia 13 
de abril. “Já estamos nos 
organizando e acredi-
tando que teremos uma 
caminhada de sucesso”, 
diz o prefeito Akio Abe.

Ainda em abril está 
prevista a segunda ca-
minhada, desta vez na 
cidade de Roncador, no 
dia 27. A última cami-
nhada do ano será em 
Goioerê, com data de 

Quarto Centenário vai abrir temporada de 
Caminhadas na Natureza no dia 13 de abril

realização agendada para 
o dia 7 de dezembro. As 
caminhadas são realiza-
das em parceria com as 
prefeituras.

Segundo o coordena-
dor das caminhadas na 
região, Clóvis José Rosa, 
faltam dois municípios 
para confirmar. “Estamos 
aguardando os municí-
pios de Nova Cantu e 
Corumbataí do Sul para 
confirmar a data”, diz ele.

No ano passado, dos 
20 circuitos programa-
dos, apenas sete foram 
realizados por ser um ano 
eleitoral. Ainda assim, as 
caminhadas movimen-
taram a participação de 
4.200 pessoas e uma arre-
cadação de R$ 15.937,00 
com a comercialização 
de serviços e produtos, 
como café e almoço rural, 
feira de agroindústria e 
artesanato.

O município de Boa 
Esperança foi contem-
plado com um ônibus 
zero-quilômetro, que 
vai reforçar a frota do 
transporte escolar local.

O veículo foi re-
cebido pelo prefeito 
Joel Buscariol, nesta 
segunda-feira, 10, em 
Curitiba, durante ceri-
mônia que contou coma 
participação de várias 
autoridades.

De acordo com o 
prefeito, o novo ônibus 
de transporte escolar foi 
viabilizado através do 
trabalho do deputado 
federal Sandro Alex e 
do governador Ratinho 
Junior.

“A gente só tem mes-
mo é que agradecer, 
especialmente ao depu-
tado Sandro Alex, que 
tem sido um parceiro 
importante da nossa 
cidade. Nossos agra-
decimentos também 

Boa Esperança recebe ônibus 
zero para o transporte escolar

ao governador Ratinho 
Júnior”, disse.

Joel Buscariol lembra 
que a educação tem sido 
uma das prioridades da 
sua administração e que 

periodicamente são fei-
tos investimentos para 
fortalecer o setor.

“Esse novo ônibus é 
um reforço para a nos-
sa frota de transporte 

escolar, beneficiando 
nossos estudantes que 
residem na zona rural. 
Estamos muito felizes 
e agradecidos a todos 
os envolvidos”, frisou.

O prefeito Joel Buscariol com o deputado 
Sandro Alex: ônibus novo para o transporte escolar

A caminhada está agendada para acontecer no dia 13 do mês de abril

Estado regulamenta Dobra 
de Padrão para docentes

Foi regulamentada, na 
última semana, a Alteração 
de Regime de Trabalho para 
os professores da rede esta-
dual de ensino do Paraná, 
conhecida como Dobra de 
Padrão. A medida está forma-
lizada por meio do Decreto 
nº 8812, de 31 de janeiro de 
2025, publicado no Diário 

Oficial do Estado (DIOE nº 
11835), e pela Resolução 
nº 479, de 5 de fevereiro de 
2025, publicada no DIOE nº 
11839. Com isso, os docentes 
interessados poderão ampliar 
sua carga horária de 20 para 
40 horas semanais, de acordo 
com critérios estabelecidos 
na regulamentação.

Para participar do proces-
so de Alteração de Regime 
de Trabalho, os professores 
devem pertencer ao Quadro 
Próprio do Magistério, pos-
suir licenciatura plena na 
disciplina do concurso e estar 
com cargo em exercício nos 
locais indicados no  §2º do art. 
2º do Decreto. Além disso, 

a idade máxima permitida 
para inscrição e efetivação 
do processo é de 64 anos. 
Não poderão se inscrever 
aqueles que já possuem outro 
cargo aposentado ou que se 
enquadrem nas restrições 
descritas no Art. 5º do De-
creto nº 8812/2025 e no Art. 
7º da Resolução nº 479/2025.

O processo contempla as 
seguintes disciplinas especí-
ficas, conforme a normativa:  
Arte, Biologia, Ciências, 
Educação Especial, Educa-
ção Física, Filosofia, Física, 
Geografia, História, Inglês, 
Língua Portuguesa, Mate-

mática, Pedagogia, Química 
e Sociologia. A seleção 
será realizada apenas nos 
municípios onde há vagas 
disponíveis, sendo a inscrição 
exclusivamente no municí-
pio de lotação do professor 
interessado.

Foram orçadas 2.000 
vagas para a efetivação da 
Dobra de Padrão. A clas-
sificação será única em 
nível estadual e levará em 
consideração três critérios: 
suprimento de carga horária 
(30% da pontuação), idade 
do candidato (40%) e nível 
e classe (30%). Em caso de 

empate, serão considerados, 
na ordem, o maior tempo de 
serviço na linha funcional, o 
maior nível e classe e a maior 
idade. O período analisado 
para os critérios da seleção 
abrange de 1º de janeiro de 
2020 a 31 de dezembro de 
2024.

A relação de vagas 
disponíveis e o local de 
inscrição, detalhando todos 
os procedimentos necessá-
rios para a participação e 
efetivação da alteração de 
regime de trabalho, serão 
publicados em edital, ainda 
a ser publicado.
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O município de Moreira 
Sales, através do prefeito 
Luiz Volpato, reforçou nesta 
semana, as parcerias a serem 
desenvolvidas com órgãos do 
governo estadual. Foi durante 
encontro com representantes 
do Instituto de Desenvol-
vimento Rural do Paraná – 
IDR-PR e Seab – Secretaria 
de Estado da Agricultura.

O encontro foi no Gabi-
nete Municipal, e durante 
as conversas foi proposto a 
celebração de um plano de 
trabalho, como parte inte-
grante de termo de coopera-
ção técnica entre o município 
e os dois órgãos. O objetivo 
é promover ações integra-
das de assistência técnica, 
extensão rural e fomento ao 
desenvolvimento do meio 
rural, visando a melhoria 
das condições econômica, 

Moreira Sales reforça parcerias 
com órgãos do governo estadual

social e ambiental da popu-
lação rural nos municípios 
da região. 

Participaram da reunião 
realizada na última quarta-
-feira, João Ricardo Barbosa 
Rissardo chefe do Núcleo 
Regional da Seab e Jairo 
Martins de Quadros, geren-
te regional do IDR-Paraná, 
além de técnicos da equipe da 
unidade local de extensão ru-
ral. “Uma reunião produtiva, 
que nos deu a oportunidade 
de reforçarmos as parcerias”, 
disse Volpato.

Ele disse que esforços 
conjuntos darão foco na agre-
gação de valor e renda, com 
melhoria da qualidade de vida 
no meio rural, com ênfase 
na agro industrialização da 
matéria prima produzida em 
quantidade e qualidade pela 
agricultura familiar local.

O prefeito de Jani-
ópolis, Eides Guedes, 
esteve em Curitiba nes-
ta segunda-feira (10/2), 
onde recebeu um ôni-
bus para o transporte 
escolar. O veículo foi 
adquirido com recursos 
de Emenda parlamen-
tar do deputado federal 
Sandro Alex, com con-
trapartida financeira do 
Governo do Estado.

Na entrega, o prefei-
to esteve acompanhado 
do vereador Claudemir 
Dorigon – Tico que 
é um dos aliados do 
deputado Sandro Alex. 
O evento contou com a 
participação do gover-
nador Ratinho Junior.

Na oportunidade, o 
prefeito agradeceu ao 
deputado que também 

Em Curitiba, prefeito Eides Guedes recebeu 
ônibus de R$ 412 mil para o transporte escolar

é secretário de Infra-
estrutura do Estado. 
“Para nós é uma alegria 
começar essa gestão, 
recebendo esse ônibus 
que muito vai contri-
buir com a melhoria 
do transporte escolar 
de Janiópolis”, disse o 
prefeito Eides. 

O deputado e secre-
tário de Estado apro-
veitou para se colocar a 
disposição para atender 
mais demanda do Mu-
nicípio. Ele informou 
que o ônibus é do tipo 
ORE 1 (Ônibus Rural 
Escolar), com espaço 
para 29 alunos senta-
dos, acessibilidade, e 
capacidade para tran-
sitar em estradas mais 
rústicas e irregulares e 
custou R$ 412 mil.

A entrega do ônibus aconteceu 
nesta segunda-feira, em Curitiba

A reunião foi realizada no gabinete municipal: reforçando as parcerias
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Café puxa preços de alimentos e bebidas
em janeiro, aponta índice do Ipardes

O Ipardes (Instituto Para-
naense de Desenvolvimento 
Econômico e Social), enti-
dade vinculada à Secretaria 
de Estado do Planejamento, 
divulgou nesta terça-feira (11) 
o Índice Ipardes de Preços 
Regional Alimentos e Bebidas 
(IPR - Alimentos e Bebidas) 
do Estado do Paraná.

O resultado apresentado 
registrou variação positiva 
de 0,75% em janeiro, ficando 
0,08% acima do observado em 
dezembro de 2024 e 0,36% 
abaixo em relação a janeiro de 
2024. A influência principal no 
número mostrado é provenien-
te do café, que isoladamente 
foi responsável por 0,72% da 
variação mensal.

No mês, o café teve um 

aumento de 10,23%. O to-
mate subiu 14,66% e a maçã, 
3,04%. Apesar do percentual 
de tomate ter sido maior, o 
café pesa mais no índice. Isso 
porque a contribuição em pon-
tos porcentuais corresponde à 
influência ponderada de cada 
um dos itens no resultado 
agregado do IPR.

A baixa oferta no mercado 
interno foi um dos principais 
fatores para os reajustes nesses 
produtos. Como causas das 
restrições de volume estão a 
aproximação do fim da safra do 
tomate; as questões climáticas 
que prejudicaram a produção 
do café e os estoques reduzidos 
de maçã em um período de 
início de colheita.

“Por outro lado, os preços 

da batata-inglesa, do pernil su-
íno e do feijão-preto recuaram 
-16,83%, -6,67% e -5,01%, 
respectivamente. O aumento 
da oferta desses produtos aju-
dou a reduzir os seus preços”, 
explicou o diretor de Estatística 
do Ipardes, Marcelo Antonio. 
Esse movimento deveu-se à 
oferta crescente tanto da batata 
quanto do feijão oriunda de boa 
produtividade de suas safras.

REGIÕES - Além da análi-
se estadual, o Ipardes apresenta 
números regionalizados. A 
entidade observou variação 
positiva de 1,07% em Londri-

na, 0,87% em Ponta Grossa e 
0,66% em Cascavel. As demais 
regiões apresentaram aumentos 
de menor intensidade: 0,79% 
em Foz do Iguaçu, de 0,65% 
em Curitiba, e de 0,45% em 
Maringá.

O tomate liderou esta va-
riação positiva em Foz do 
Iguaçu (20,57%), em Lon-
drina (19,34%), em Maringá 
(18,76%), e em Cascavel 
(10,25%). Por outro lado, o 
café foi o protagonista em 
Ponta Grossa (13,08%) e em 
Curitiba (10,03%).

NOS ÚLTIMOS 12 ME-

SES – Além de verificar mês 
a mês, o Ipardes faz um le-
vantamento com os números 
registrados nos últimos 12 
meses. No acumulado desde 
fevereiro de 2024, o aumento 
mais acentuado é também no 
café (58,95%) e, em percen-
tual menor, na laranja-pera 
(35,36%) e no alho (32,14%).

De forma regionalizada e 
tomando-se por base os últi-
mos 12 meses, o café registrou 
reajustes de 67,69% em Lon-
drina, de 65,22% em Foz do 
Iguaçu, de 65,08% em Ponta 
Grossa, de 60,33% em Casca-
vel, de 59,29% em Curitiba e 

de 38,06% em Maringá.
No entanto, ficaram mais 

baratos na mesa do consu-
midor no mesmo período 
batata-inglesa, cebola e tomate 
com decréscimos de -62,80%, 
-36,88% e -29,14% nesse pe-
ríodo, respectivamente. 

Essas reduções em batata-
-inglesa puderam ser veri-
ficadas em todas as regiões 
do Estado. O alimento teve 
queda de 67,36% em Curitiba, 
65,44% em Maringá, 64,15% 
em Ponta Grossa, 64,02% em 
Londrina, 61,24% em Casca-
vel e de 52,99% em Foz do 
Iguaçu.

O resultado apresentado registrou variação positiva de 0,75% em janeiro, 
ficando 0,08% acima do observado em dezembro de 2024.
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